

# Elche

Organo del Partido Republicano Radical Socialista

Redacción y Administración: Sagasta, 44 principal

Año V, N.º 212 © 22 Nòvbre, 1931

## Editoriales

### Cédulas Personales

Las tarifas que han de normar durante el ejercicio 1931-32 el impuesto de cédulas que acaba de publicar la Diputación Provincial, han levantado un clamor unánime de protesta en la opinión llicitana. Y justificado, por cierto. La Diputación Provincial, organismo viejo y parasitario, que no puede ni debe subsistir en la nueva ordenación del Estado republicano, no ha encontrado por lo visto, medio y recurso más expedito para hacer frente a sus necesidades económicas, que tomar el acuerdo de aplicar en algunos pueblos de la provincia —nos dicen que por ahora, solamente en Elche— unas tarifas exajeradas e imprecisas. El arrendamiento del impuesto de cédulas personales, que la Diputación de la Dictadura cedió a un particular, amigo del entonces ministro de la Gobernación, Martínez Anido, nos aseguran que es superlativamente lesivo para los intereses del organismo provincial. Y la Comisión Gestora, cuyo deber, entendemos nosotros, es el de interpretar y servir en todo momento el espíritu reformador y revolucionario del 14 de abril, en vez de atajar el mal en su raíz rescindiendo y anulando el leonino contrato de arrendamiento y rescatándolo de las manos mercenarias en que se halla, ha encontrado más cómodo y eficaz hacer uso de unas atribuciones, cuya legalidad no es esta la ocasión de discutir; pero cuya aplicación es, a todas luces, imprecendente e inoportuna. Los momentos actuales en que la clase media, pequeños industriales, agricultores, comerciantes, profesionales y empleados, se encuentran en situación apurada; en que el contribuyente se está preparando para el sacrificio que la Hacienda Pública perentoriamente reclama; en que el ideal republicano necesita robustecerse en los medios rurales, dándole la sensación de ponderación austera y ejemplar, no son ciertamente los más propicios y adecuados, para que la Diputación Provincial venga con exigencias recaudatorias de la naturaleza de las que denunciábamos.

Pero hay más; algo más que colmar la medida. Se están incoando expedientes para reclamar por la vía ejecutiva el pago de la diferen-

En un artículo «Los deberes del Partido Radical Socialista», publicado el martes en «El Liberal», dice nuestro correligionario D. Marcelino Domingo:

«La hora de hoy no es de derechas republicanas, sino de izquierdas auténticas y definidas. Es hora en que el partido radical socialista tiene una categórica misión histórica a cumplir. Por esto urge que sea, no para él, sino para la opinión que le mira, lo juzga y le necesita, un limpio, claro, firme y eficiente órgano de gobierno. Un órgano de gobierno que garantice la libertad, pero también la autoridad; que sea radical, pero dentro de la ley y dentro los límites de su programa; que sueñe, pero que no desatienda las realidades en que los sueños habrán de encarnar.

El partido radical socialista es el más joven de todos los partidos. Por serlo, parece a algunos que es el más irreflexivo, el más inmoderado, el menos prudente y disciplinado; el que siente menos la responsabilidad. Quienes le conocemos sabemos que no es así; pero urge que sepan que no es así los que no le conocen o le conocen mal. Para que esta sensación saludable y necesaria se produzca, interesa que cada afiliado, cada agrupación, cada hombre representativo del partido, sienta el afán de elevarse a la categoría de ejemplo. Y serlo. La República no siente ansia de gritos, ni de ademanes violentos, ni de intransigencias tempestuosas. Siente ansia de obras. Y para que las obras se cumplan, de instrumentos para realizarlas. Y para que estos instrumentos existan con toda su eficiencia, de disciplina. La disciplina, serena y reflexiva, precisa más en la izquierda que en la derecha, porque es la izquierda la que tiene en esta hora sagrada y fecunda el deber de gobernar a la República».

cia existente entre las nuevas tarifas anunciadas y lo que algunos contribuyentes pagaron por sus cédulas el ejercicio anterior. Y como los padrones correspondientes no fueron llenados por los interesados, sino que los confeccionaron los mismos encargados de la oficina recaudatoria, cabe preguntar: ¿En nombre de que justicia se puede exigir a los contribuyentes el pago de esas diferencias? Repetimos que, es absurdo e imprecendente lo que el arrendatario de cédulas y la Comisión Gestora de la Diputación, quieren imponer a los contribuyentes de Elche. Y por absurdo e imprecendente, no puede ni debe prosperar el intento. Urge unificar y organizar la protesta, para que esta llegue en forma eficiente a las autoridades superiores. El Ayuntamiento, las Sociedades y organizaciones económicas, sindicales y políticas, están obligadas a actuar inmediata y decisivamente; ellas tienen la palabra. Y mientras el asunto lo falle y resuelva quien pueda y deba hacerlo, lo que recomendamos como más eficaz y prudente es: **ABSTENERSE DE PAGAR.**

### El fluido eléctrico

Desconocemos los términos en que está hecha la concesión para el suministro de luz y fuerza; pero

suponemos que al margen y por encima del convenio, deben estar las disposiciones legales que sobre la materia hay vigentes y que necesariamente han de obligar a la entidad suministradora a prestar el servicio con las debidas garantías de eficiencia y de seguridad pública.

No pretendemos hoy, tratar este complejo asunto, con extensión y detenimiento. Queremos limitarnos a sacarlo a la luz, desempolvándolo y aireándolo, para que las autoridades municipales, si lo creen pertinente, le presten la merecida atención y estudio. Nosotros por nuestra parte, solo vamos a señalar dos aspectos interesantes del problema: Las condiciones y estado en que se encuentra la red; y el precio del fluido.

El primer aspecto, lo consideramos de capital importancia. La tupida red de hilos aéreos que engalanan y ensombrecen nuestras calles y los numerosos cables de alta tensión que las cruzan en todas direcciones, además de ser un atentado a la estética, representan un peligro constante para los vecinos y transeúntes. Muchos de los hilos que pasan junto a los balcones y azoteas, de puro viejos, han perdido su capa protectora y aislante; algunos, casi todos,

los cables de alta tensión, cuyo tendido debiera ser subterráneo, cruzan la vía pública sin la debida y necesaria protección. Y como en Elche son muy frecuentes los vientos del noroeste de fuerza arrolladora, ¿ha pensado el Sr. Alcalde lo que podría suceder si se desprendiese alguno de estos cables o parte de esa vieja red?. Medítelo, pues el hecho de que hasta hoy no haya ocurrido nada o haya ocurrido muy poco, no quiere decir que un día pueda suceder algo irreparable y doloroso.

Y vamos con el precio: El fluido destinado a luz, se está pagando en Elche a 75 céntimos el kilowatio, con exigencia de un mínimo de consumo.

Este mismo fluido, en Alicante se paga a 60 céntimos y en Madrid el Ayuntamiento se está ocupando del asunto, para obligar a las Compañías a venderlo a este mismo precio de 60. Y si Alicante y Madrid —como botones de muestra—, cuyos gastos generales de personal técnico y entretenimiento de red, no se parecen en nada a los de la Electromotora, venden el fluido a 60, ¿a qué precio es justo y lógico que lo paguen los consumidores llicitanos?. El Sr. Alcalde y la Compañía suministradora, tienen la palabra.

## Ripios de la semana

### Cosas de monjas

Desde que la República echó raíces, que las siervas de Cristo no son felices.

Ellas, ¡pobres! que nunca se dan reposo rezando al padre, al hijo, Señor y esposo.

Las están sucediendo terribles cosas, talmente que si fueran malas esposas.

Veréis; los ancianitos ¡vaya ocurrencia! a pesar de las misas y de la ciencia.

Acuerdan casi todos morir en masa; esto fué en el Asilo, la santa casa.

Y a propósito de esto; de las promesas que al pueblo hicieron varias hojas impresas,

## ELCHE

con descubrir del caso  
 a los culpables  
 y castigar a todos  
 los responsables.

¿Han quedado en el aire?  
 ¿Todo está hecho?

A que el pueblo lo sepa  
 tiene derecho.

También a las Clarisas  
 (turbias, no claras)  
 les están sucediendo  
 cosas muy raras.

Claman a voz en cuello  
 con triste acento  
 porque quieren las llaves  
 de su convento.

Aunque tampoco falta  
 quien asegura  
 que esto no está bien claro  
 en la escritura.

Y además tal empeño  
 no se concibe;  
 que así paga el diablo  
 a quien le sirve.

Carmelitas descalzas:  
 también dais guerra,  
 ambicionando bienes  
 sobre la tierra.  
 ¡Oh, que devotas  
 del dinero...! ¿Descalzas?  
 ya, ya, con botas.

SINAPISMO

### Quiebra de Brotóns y C.<sup>a</sup>

Los acreedores cuyos créditos  
 no excedan de 5.000 pesetas, pueden  
 pasar a cobrar el 25 % de los  
 mismos durante los días del 23 al  
 28 inclusive del mes actual al  
 domicilio del síndico D. Manuel Galán,  
 calle Cánovas del Castillo, 5,  
 de 10 a 12 de la mañana.

LA SINDICATURA

### Hoy hace años...

- 850—Se inventa tejer esparto.
- 1248—Capitulan los moros de Sevilla con el rey de Castilla Fernando el Santo.
- 1274—D. Jaime el Conquistador firma un tratado de paz y alianza con Aben Juceff, sultán de Marruecos.
- 1458—Entra en Barcelona Juan II y jura sus fueros.
- 1493—Llegó Colón a la Española en su segundo viaje a América.
- 1813—Los españoles derrotan a los franceses en Amposta.

**Lozano**  
 SASTRE

## Encuestas del ELCHE

### ¿Qué opina Vd. sobre el Control Obrero en las industrias?

ANTONIO SERRANO RUIZ,  
 SOCIALISTA

La implantación del Control Obrero en las industrias ha sido una aspiración de la clase trabajadora desde ha muchos años. Y esa aspiración fué expuesta y aceptada en las reuniones que dieron como fruto el pacto de San Sebastián, base de la revolución de diciembre y de las victorias obtenidas en las elecciones municipales y generales.

No cabe duda, que los partidos representados en aquellas reuniones, por sus más destacadas personalidades, prometieron de orden el programa de aspiraciones; pero nos extraña sobre manera, que algunos destacados personajes de las fuerzas de izquierda, se manifestasen contrarios a dicha Ley.

Y es que no se resisten a la tentación de anteponer sus intereses particulares a los generales del pueblo.

Para muchos no hay intereses más sagrados que los suyos. Creen —desgraciados— que con la implantación del Control Obrero la clase trabajadora se erigirá en dueña absoluta de todo, y aunque nosotros tenemos la convicción de que la totalidad de lo creado se debe a quien trabaja, no por ello vamos a pretender la vuelta de la tortilla.

Nosotros coincidimos y tenemos la convicción absoluta de que esta Ley es la concepción humana del trabajo, por la que el elemento obrero podrá penetrar en la intimidad del negocio, que permitirá a la clase obrera apreciar de una manera positiva el florecimiento o decadencia de la industria, haciendo que los obreros se adapten en sus peticiones a la marcha de la misma, evitando conflictos estériles, que desgastan las energías sin provecho alguno, cuando no huelgas suicidas y anárquicas que solo trastornan y calamidades proporcionan a la clase trabajadora.

La Ley del Control Obrero, se halla establecida en diversos países europeos en los que se ha conseguido la iniciación de un mutuo respeto y convivencia entre capital y trabajo.

Pecaríamos de ilusos, ignorantes o de hipócritas, si no dejáramos sentada con toda claridad nuestra modesta opinión sobre la mentada Ley de Control Obrero, pues entendemos que a parte de las ventajas apuntadas existen otras que representan para la clase burguesa un fantasma aterrador, puesto que al conocer la tónica de las industrias y de los negocios, con tan solo unos años de práctica, no sería muy difícil prescindir de los servicios de quienes hasta hoy tienen la equivocada creencia de que solo ellos po-

seen aptitudes y conocimientos para llevar adelante los negocios, cuando en realidad, no tienen más que unos conocimientos rudimentarios.

NICOLAS SAINZ,  
 Obrero afiliado a la C. N. T.

Torpe o tardo siempre para comprender las cosas, hasta la fecha no he podido concebir que ningún control por obrero que lo titulen y sea ideado hasta por un ministro socialista, puede evitar «reclamaciones inoportunas» dentro de este régimen de inmoralidad y aberración humana que significa la explotación del hombre por el hombre o mejor dicho, de niños, mujeres y hombres.

El «control obrero» ideado por Largo Caballero sirviendo hoy a la República, a mi modesto parecer, va a ser tan eficaz a la clase trabajadora como aquellos, ya famosos por lo inútiles, Comités Paritarios creados con su ayuda, cuando ayer servía a la monarquía.

Veo muy natural que el capital rezonguee antes de aceptarlo, pues aunque les beneficie no deja de ser una leve imposición. Aunque «parezca algo inadmisibles a los elementos patronales», a mi me parece aceptable como un «puntal» a sus privilegios que se derrumban sin remedio.

Ya fortalecerme en mi parecer a más del origen de procedencia; a más de los 15 artículos del proyecto que he tenido la paciencia de releer, viene un «Socialista» del 22 del pasado que, «ante males sin cuento que pronostican las clases patronales si es aprobada dicha ley de intervención obrera en las industrias», nos dice: «No se dan cuenta (las clases patronales) de que no podrán influir (los obreros encargados de efectuar dicho control) en los acuerdos de los Consejos de administración de aquellas (de las empresas) porque si bien tendrán voz en ellos, no tendrán voto». Es decir: pueden hablar pero no pueden obrar.

Si esto lo dice bien claro el órgano central del partido socialista obrero, ¿que hemos de decir los obreros sociotorpes y sin partido? Lo menos, ¡que le chinen al Sr. Largo Caballero y su control!

¿Quiere esto decir que abominamos del «Control obrero»? No. Lo queremos y mientras llegan los Consejos de fábrica constituidos por obreros, no por vividores con este nombre, que sin intervención del Estado, deben controlar la producción y distribución, el control obrero aunque deficientemente por causas diversas, se efectúa ha tiempo allí donde hay asalariados que tanto de blusa como de chaqueta son conscientes de su

misión, ante la injusticia que el salario, por elevado que sea, representa.

En esto del movimiento «controlista obrero» como en el movimiento revolucionario del 15 de diciembre, el Sr. Largo Caballero, se ha quedado, también, corto.

Y eso que es un lince. Si no lo fuera... ¿de dónde tenía que haber llegado a ser ministro de una República hoy, como ayer, (y hay que repetirlo) fué consejero de ese Gran Pulpo que se dice Estado, en una monarquía que se fué, pero que sus procedimientos quedaron...?

JOSÉ DE S. JOSÉ

Presidente del Radio Comunista de Elche

Para opinar sobre el Control Obrero, haría falta bosquejar el panorama, sobre el cual actúan las clases sociales, actualmente en pugna. El paisaje nos explicaría las figuras, y las figuras, el paisaje. Pero este bosquejo, necesario, para apoyar nuestro juicio, nos llevaría a a hacer un trabajo de proporciones incompatibles con las dimensiones de una encuesta, por lo cual, trataremos de sintetizarlo.

Siguiendo el pensamiento de Marx, toda lucha social es una lucha de clases, y toda lucha de clases, deviene en una lucha política. ¿Cuál es el estado de «desarrollo», en que actualmente se encuentra la lucha política de clases del proletariado? El 14 de abril, señala la culminación del gran error histórico del proletariado español. Políticamente atrasado, todos sus sectores desconocieron u olvidaron, (con la excepción del Partido Comunista) sus deberes de clase. Alucinados por las ilusiones democráticas, fueron embriagados, mientras la burguesía hacía su maniobra clásica, tantas veces repetida en la historia. En plena marcha, sin parar un minuto, las fuerzas reaccionarias, los grupos semifeudales hicieron una transmisión de poderes a otros sectores del burguesismo, y la revolución fué esquivada.

El Control Obrero, tiene en estas circunstancias una significación exclusivamente política. Es un repliegue, una de las maniobras que el poder gobernante trata de realizar. Es una «concesión», no es «conquista». Una burguesía políticamente fuerte, no cede nada ni concede nada. El Control Obrero, viene en momentos, en que las masas populares empujadas por sus necesidades, y perdidas sus ilusiones, empiezan a atacar seriamente. Por un lado, trata de volver a ilusionar a los trabajadores con el señuelo de las «reformas sociales». Por otro y este es el aspecto más importante, tiende a evitar las huelgas (los grupos burgueses gobernantes solo podrán consolidar su poder a costa de las reivindicaciones proletarias) a las que el preámbulo del Decreto califica de «suicidas y anárquicas».

¿Hay algo en el Decreto de Control, útil a los trabajadores?

A través de su articulado se habla de que la intervención obrera entenderá en hacer aplicar los reglamentos de trabajo, en aplicar la legislación social, en examinar los balances y libros de contabilidad, pero se exceptúa de este examen, cuanto se refiere a los secretos de fabricación, a los procedimientos de administración, a la constitución del capital de las empresas, y los beneficios distribuidos a los accionistas. Y como todo esto constituye el nervio del régimen interno del capital, el Control Obrero no modificará lo más mínimo, las precarias condiciones de vida de los asalariados.

Los comunistas no pensamos así por acentuar nuestra posición de «extremistas». Lenin, calificó este modo de pensar, de «enfermedad infantil del comunismo». Tenemos para iluminar nuestro juicio, la doctrina de Marx, síntesis genial del pensamiento político, filosófico y económico. La historia, no conoce ninguna organización social en que la clase menesterosa, haya tenido el poder en sus manos. Han sido siempre, los poseedores de la riqueza, los que han ocupado la cúspide social. Modernamente, el problema fundamental que la lucha de clases plantea es este: O gobierna el proletariado, o gobierna la burguesía. El capitalismo, los capitalistas creen que su apartamiento de la dirección traería consigo el «caos». El caos es precisamente su administración, su economía en derrota. Quizá no esté lejano el día, en que el proletariado tome el poder en sus manos. Y si algunos labios se contraen irónicos ante esta creencia, la dialéctica materialista que tantas sociedades ha derrumbado, también tiene su sonrisa desdeñosa, para los que niegan la capacidad constructiva de los trabajadores. Pero esto ya no sería Control Obrero. Sería Control de clase, Control de Estado, sería El Gobierno Obrero y Campesino, principio de la construcción de la sociedad sobre bases socialistas.

Con estas opiniones damos por terminada la encuesta sobre el Control Obrero. La próxima tratará del voto femenino y el divorcio.

¿Queréis vestir elegantes y al mismo tiempo ser ricos? Comprar sombreros, gorras, boinas y demás artículos de caballero en la

**Sombrerería Campello**

Por cada compra de 5 pesetas en adelante, se regala una participación de Lotería para Navidad

## Jr. Alcalde: nos dicen...

que los autos siguen atravesando la ciudad a velocidades de record.

que cuando llueve el puente nuevo se convierte en acueducto.

que el adoquinado de la calle de Sagasta está pidiendo a gritos el relevo.

que el callejón «Travesía de la Rambla» está convertido en un barranco.

que hay un comerciante de hierro viejo enamorado de la verja de la Glorieta.

que en la calle Daoiz, esquina a la de Antonio Sansano las aceras brillan por su ausencia.

que en las guarnicionerías venden bozales para los perros.

que en los cines solo funciona una taquilla, con las consiguientes molestias para el público «que paga».

que ¡por fin! han empezado a sanear las viviendas del Cuartel.

que próximamente se estrenará una tragedia titulada «Agua vá...» escrita por los señores de la Alcoraya que por cierto han estropeado muchas plumas.

que a ver cuando se afeitan los guardias.

## BRUFAL

(Cuatro Esquinas)

Entre las especialidades de esta casa, figuran en primer lugar las **Medias y Calcetines** en todas sus variedades

## MIGUEL SALVETTI PARDO

**MÉDICO**

Especialista en Enfermedades del Corazón y Pulmones

Ex-alumno del Hospital Provincial de Madrid y del Hospital Militar de Madrid-Carabanchel

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6 Abadía, 7 **ELCHE**

**SE VENDE** la casa n.º 25 de la calle Traspalacio.

Para más detalles Hipólito Miñana Antón, Reina Victoria, 6 (Barrio del Puente).

## Clarion RADIO



MODELO 40

**PESETAS 775**

Equipado con los famosos bulbos Pentodo y Multi-mu

**¡El radioreceptor Ideal!**

Grande por su calidad

Pequeño por su precio

Representante:

**Carlos Torregrosa**

Ramón Jaén, 8

## ANUNCIO

El Dr. Ortega, de Alicante, especialista en Nariz, Garganta y Oídos ha prolongado su consulta diaria hasta las dos.

## Materiales de Construcción

**Carlos Antón Boix**

Velarde, 27-ELCHE

## Doctor Rogelio Fenoll Fluxá

Médico-Odontólogo. Ex-profesor agregado a los servicios de Estomatología del Dr. Landete en la Casa de Socorro. Ex-alumno de la Escuela Nacional de Puericultura. Inspector Municipal de Sanidad, etc., etc.

## Especialista en enfermedades de la Boca y Dientes

Aparatos protésicos en Oro, Caucho, Hecolith, Acero inoxidable Krupp, etc., económicos y completamente garantizados

EXTRACCIONES SIN DOLOR

TELÉFONO 71

Plaza de la República, 11

ELCHE

## Banco Internacional de Industria y Comercio

Capital: 30.000.000 de pesetas

Casa Central en Madrid: Carrera de San Jerónimo, 43

Telegramas y Telefonemas: **BANKINTER**

**Sucursales en las principales Capitales y pueblos de España**

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y Bolsa  
**BONOS A VENCIMIENTO FIJO AL 4 Y ½ Y 5 POR 100 INTERESES PAGADEROS TRIMESTRALMENTE**

**CAJA DE AHORROS CUATRO POR 100 INTERESES**

Imprenta MARCIAL TORRES, Salvador, 24, ELCHE

# Elche

Organo del Partido Republicano Radical Socialista

## NOTAS DEL CAMPO

### ¡Justicia para todos!

Por cuantos sitios paso, en cuantos lugares me hallo, y en cuantos hombres hablo que sean regantes, de los canales del Progreso y Riegos de Levante, no siento más que lamentos, que protestas, quejas que son demostraciones de que han gastado el dinero, y les han robado el agua; y al momento se me incendia la sangre, y me veo inundado por una ola de indignación, y no puedo más que romper con grito de justicia para todos! y he ahí lo que no se hace, justicia para los de la población, justicia para los del campo y abajo los que no la quieren.

¿Quién es el culpable de los abusos que señalo al empezar? he ahí el incógnito, nadie sabe si es que venden mayor cantidad de agua que sus motores pueden absorber, nadie sabe si es que no se hace una distribución equitativa, nadie sabe nada, pero si saben todos, que gastan el dinero y no riegan.

¿Y esto no se puede evitar, Autoridades locales, Autoridades provinciales, Autoridades todos?, si, señores, se puede evitar, y es justicia y como tal la pedimos con toda la fuerza de nuestros pulmones. ¿No vigilan nuestras Autoridades el estricto cumplimiento de las leyes? ¿No vigilan nuestras Autoridades que se dé el exacto peso en el pan, en la carne, pescado, etcétera? Luego, pues ¿por qué no vigilan nuestras Autoridades el exacto cumplimiento en el reparto de las aguas cubicando y comprobando si se dá o no el caudal de agua que comprometen y que cobran? y en caso de dar menos castiguen a los infractores con fuertes multas.

¡Campesinos! regantes todos, ¡justicia pido, apoyad mis razonadas voces, no vaciléis un momento, no permitais que se nos estafe tan descaradamente! asociaos en vuestras mismas partidas como hemos hecho los de las Bayas y algunos otros aunque muy pocos, formad sociedades como la nuestra, o del carácter que os de la gana, pero unios todos y una vez todos unidos, seremos respetados y atendidos en nuestras peticiones justificadas, o de lo contrario, los 4000 campesinos que pertenecemos a Elche, nos erguiremos con la fuerza de la razón y nosotros seremos el motor, y nosotros seremos el timón de la nave. ¡Viva la agricultura!

ANDRES GOMEZ

B aya baja 17-11-931

### Orientaciones

A mis muchos amigos y correligionarios del campo, quiero llevar en este escrito, el recuerdo de un pasado reciente y la reflexión del momento en que vivimos.

Ninguno de vosotros habrá olvidado aquellos días de lucha en que toda la democracia española forjaba una República que había que anteponer al régimen Borbónico.

En aquellos momentos de prueba tuvisteis vosotros hombres abnegados del terruño, el más alto valor de ciudadanía al arrojaros en unión compacta en la lucha de la calle y en la lucha de las urnas para dar cuerpo y hacer que naciera la segunda República Española.

La República está en marcha y cada cual debe de ocupar el puesto que le corresponda. Hoy que cada sector tiene que defender su puesto es cuando más necesitáis esa unión, esa unión que no debéis de abandonar ni un momento, si en parte para hacer grande y fuerte nuestra República, en todo, para defender nuestros intereses, los que no debéis confiar a la tutela de extraños si no a la tutela de nuestras fuerzas unidas. Sabéis que la asociación es la base fundamental de donde nace el cuerpo vigoroso que pueda amparar vuestros derechos.

En los pocos meses que tenemos transcurridos de república se ha levantado en vosotros el instinto de asociación habiendo formado en el campo un número considerable de centros societarios que tienen el defecto matización, pero llenarán el contenido de su finalidad si tenéis la constancia debida y no desmayáis en vuestro empeño: Para ello, amigos campesinos es necesario que tengáis presente dos puntos esenciales; primero, no crear divergencias entre ninguno de los sectores de asociación en marcha, considerándoos todos unos a pesar del no idéntico conjunto, ya que sí la misma finalidad. El segundo punto, es principiar la labor más útil y de más trascendencia que es la compenetración de todas vuestras organizaciones y fusionarlas todas en un mismo espíritu para que nazca en su momento la verdadera entidad social de los agricultores del campo de Elche, donde queden amparados vuestros sagrados intereses.

VICENTE AGULLÓ

Suscríbese a ELCHE

## Organicémonos

Después de los últimos acontecimientos políticos, sobre todo como consecuencia de la aprobación del artículo 24 de la carta constitucional, se ha producido en España un movimiento de ataque a fondo a las instituciones democráticas.

Las derechas ultraconservadoras, tomando como pretexto la "persecución" a la religión católica por las fuerzas republicanas del país, pretenden atraerse a los elementos pusilánimes y a los que de buena fé les creen sus argumentos engañosos. Se están organizando y bajo la bandera religiosa, que les sirve de antifaz, quieren formar un partido político.

No deben impacientarnos estas agrupaciones, que carecen de fuerza real y que consideramos útiles por el estímulo que nos puedan proporcionar.

Nosotros tenemos la obligación ineludible de contrarrestar estas burdas campañas, de unirnos en fuerza compacta, de organizarnos, de luchar por nuestro ideario y de senmascarar a los dirigentes de estos movimientos monarquizantes para que así el pueblo sepa juzgar con conocimiento de causa.

Las elecciones de abril y de Junio que sorprendieron tanto por sus resultados como por el porcentaje tan elevado de votantes, no fué más que el fruto de una propaganda bien organizada que tuvo la virtud de despertar en la masa dormida del pueblo el ansia de regeneración y decencia política. Pero no hay que engañarse... En aquellas elecciones actuó en favor de nuestra causa un factor que no deja de tener importancia: la impresionabilidad del pueblo español. Este mismo factor actuará, sin discusión alguna, en las elecciones venideras, ya que aquellos elementos se presentarán a los electores en el plan de perseguidos, de víctimas de las fuerzas de izquierda republicana.

Poniendo las cosas en sus justos medios, con una propaganda bien dirigida en la prensa y en la tribuna, tenemos que evitar las consecuencias desagradables que nos pudiera acarrear.

Hagamos que el espíritu público no decaiga. Formemos una organización potente que en un momento dado pueda desplegar gran actividad y habremos prestado a la democracia un servicio valioso.

Para conseguirlo solo hay un camino; afiliarse a los grandes partidos republicanos nacionales

que sean una garantía de seriedad, decencia y pureza política

De todos ellos el P. R. R. S. es el que en todo momento ha dado esta sensación; él es el que marca la ruta a seguir y el que nunca se ha apartado del programa que presentó a sus electores.

P. T. M.

## Farmacia

Análisis de Sangre, Orina, Esputos, etc.

**Rafael GIMENEZ**

Canalejas, 36-ELCHE

Autovacunas, Hemocultivos

## POLITICA

«La Opinión» ha iniciado una sesuda campaña en pró de la creación de un partido derechista local. Nos parece bien la idea. Más aún la consideramos necesaria. En Elche está haciendo falta un partido de derechas; pero bien entendido, de derechas limpia y netamente republicanas.

Ahora bien; ¿existen hombres de derecha sinceramente republicanos, dispuestos y aptos para acaudillar este partido? Ni negamos, ni afirmamos. Pero sí nos permitimos asegurar que los caudillos que recomienda entre líneas «La Opinión», no sirven para el caso. A todos... se les ve la antena.

En sitio preferente, dá cuenta «El Obrero», de un anónimo recibido por el Sr. Alcalde, amenazándole de muerte.

Nos consta la existencia de ese anónimo; ¿pero no le parece al colega algo pueril conceder beligerancia a un papelucho como el citado?

El único comentario digno que merecen los anónimos... es el cesto de los papeles.

**Hijos de J. Quiles**

**CERAMICA**

Materiales de Construcción

**ELCHE**